

## **Pressemitteilung**

### **Bilanz 2019: Fit für die Zukunft Sparkasse im anspruchsvollen Markt erneut gewachsen**

Plettenberg, im März 2020

Die Vereinigte Sparkasse im Märkischen Kreis stemmt sich erfolgreich gegen Ergebnisrückgänge.

Im vergangenen Geschäftsjahr erzielte die Sparkasse in einem sehr schwierigen Marktumfeld gute Ergebnisse. „Trotz des belastenden Umfelds konnte durch ein erfolgreiches Geschäft sowohl im Privatkunden- als auch im Firmenkundenbereich das Geschäftsvolumen der Vereinigten Sparkasse im Märkischen Kreis weiter ausgeweitet werden“, erklärte Vorstandsvorsitzender Kai Hagen bei der Präsentation der Zahlen für 2019.

#### **Kreditnachfrage auch nach starkem Vorjahr weiterhin ansteigend**

Der Motor der Geschäftsentwicklung war im Berichtsjahr einmal mehr das Kreditgeschäft. Die Neuvaluierungen stiegen um 7,2 % auf 230 Mio. €. Das Kundenkreditvolumen gesamt wuchs mit 6,6 % auf nahezu 1,5 Mrd. €. Im Privatkundenkreditgeschäft konnten die Wohnungsbau-darlehen nach einem hervorragenden Vorjahr auch in 2019 einen starken Zuwachs verzeichnen. Sie erhöhten sich um 5,75 %. Ein großer Anteil der zugesagten Kredite entfiel auf Unternehmen und Selbstständige, die ihre Kreditmittel überwiegend für Ersatz- und Erweiterungsinvestitionen einsetzten.

#### **Stabiles Einlagengeschäft / Niedrigzins macht Wertpapiere attraktiver**

In Zeiten des anhaltenden Niedrigzinsumfeldes verblieben Kundengelder zum einen in täglich fälligen Anlageprodukten mit hoher Flexibilität. Zum anderen entwickelte sich das Wertpapiergeschäft positiv. Neben einem Zuwachs an Kundendepots bewegte sich auch die Summe der angelegten Gelder nach oben. „Unsere Kunden investieren zunehmend in Fonds, Aktien und andere Anlageklassen. Klassiker wie das Sparbuch oder Festgelder haben in einer Welt ohne Zins ausgedient“, beschrieb Vorstandsmitglied Mike Kernig die aktuelle Lage. Die Kundeneinlagen lagen zum Jahresabschluss bei 1,155 Mrd. €.

Ganz aktuell wurde die Deko beim diesjährigen Fonds-Kompass von Capital, Scope Analysis und Tetralog Systems wiederholt mit der Bestnote von fünf Sternen ausgezeichnet.

„Diese externe Auszeichnung bestätigt unter anderem die Kompetenz unserer Berater, wenn es um die kompetente und individuelle Betreuung ihrer Kunden geht. Das Wertpapiergeschäft ist und bleibt ein Beratungsschwerpunkt in unserem Haus“, betonte Kernig.

#### **Immobiliengeschäft und Baufinanzierung mit starkem Trend**

Mit ihrem Immobiliencenter erzielte die Sparkasse eine Punktlandung im Vermittlungsgeschäft. Durch zahlreich vermittelte Immobilien liegt das Level 2019 gleich auf mit dem guten Jahr 2018. Die professionelle Finanzierungsberatung durch die Baufinanzierungsspezialisten hat viele Kunden von der Entscheidung bis zum Einzug in die eigene Immobilie ausgezeichnet unterstützt. So sind vergangenes Jahr alleine für den privaten Wohnungsbau nahezu 100 Mio. € zugesagt worden.

#### **Erfreulicher Bilanzgewinn in 2019**

Der Bilanzgewinn beläuft sich auf 4,114 Mio. €. Die Bilanzsumme steht mit 1,712 Mrd. € in etwa auf Vorjahresniveau. Eigenanlagen in wenig lohnenden festverzinslichen Wertpapieren wurden erfolgreich in Kundenkreditgeschäft umgewidmet.

Die gewachsene Ertragslage erlaubt es der Sparkasse, ihre Eigenkapitalbasis nochmals deutlich zu stärken. Vorbehaltlich der Zustimmung der Zweckverbandsversammlung wird die Sparkasse in diesem Jahr Ausschüttungen in Höhe von 1,05 Mio. € an ihre Kommunen vornehmen. Damit fließen den sechs Trägern, zusammen mit der ebenfalls deutlich gestiegenen Gewerbesteuer in

Höhe von 2,87 Mio. € insgesamt 3,92 Mio. € direkt zu. „Das ist unsere Bürgerdividende“, unterstrich Kai Hagen.

### **Ausbau digitaler Angebote**

Bei komplexen Finanzanliegen ist den Kunden die persönliche Beratung wichtig. Doch bei der Abwicklung von einfachen Finanzgeschäften wie z. B. Überweisungen schätzen sie zunehmend digitale Möglichkeiten. Deswegen erweitert die Sparkasse stetig ihr Leistungsangebot im digitalen Bereich. „So ist der Weg zu uns einfach“, sagte Mike Kernig.

Der Vorstand betonte, dass die Vereinigte Sparkasse im Märkischen Kreis ihren Kunden bewusst die Wahl überlässt, ihre Bankgeschäfte persönlich in der Geschäftsstelle oder online abzuwickeln.

### **Gutes für die Region**

Der Sparkassenidee folgend nutzte die Vereinigte Sparkasse wieder einen Großteil ihrer erwirtschafteten Erträge, um das Gemeinwohl zu fördern. Dabei lag der Schwerpunkt auf Sozialem, Sport, Kultur und Bildung. Denn auch in 2019 wurden mit rund 500.000 € gesellschaftliche Initiativen in Form von Spenden und Sponsoring sowie aus den Erträgen der Sparlotterie der Sparkassen unterstützt. „Mit unserem Engagement -in der Region für die Region- haben wir erneut zahlreiche gemeinwohlorientierte Projekte, Aktionen und Veranstaltungen finanziell unterstützt“, erläuterte Kai Hagen.

### **Ausblick**

Angesichts der soliden Aufstellung der Vereinigten Sparkasse kann sie die anstehenden Herausforderungen im Interesse ihrer Privat-, Firmen, Gewerbe- und Kommunkunden sowie die ihrer Mitarbeiter bewältigen.

„Dazu benötigen wir weiterhin unsere hoch motivierten Mitarbeiter. Unsere Sparkasse hat Beachtliches geleistet, alle Vertriebsseinheiten und Abteilungen haben kontinuierlich an unserer Wachstums- und Vertriebsstrategie gearbeitet. Sowohl bei unseren Kunden als auch bei unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern bedanken wir uns sehr herzlich. Bei ersteren für die Treue, bei letzteren zudem für das große Engagement. Eine Fusion kommt für uns nach wie vor nicht infrage. Wir sind alleine stark genug und unsere Kunden schätzen unsere Nähe“, sagte Hagen abschließend.

### **Bürgerdividende 2019 in Euro**

	<b>Ausschüttung</b>	<b>Gewerbesteuer</b>	<b>Bürgerdividende je Marktbereich</b>
Altena	206.400,00	578.118,00	784.518,00
Balve	140.900,00	394.626,00	535.526,00
Nachrodt	41.200,00	115.272,00	156.472,00
Neuenrade	107.700,00	282.848,00	390.548,00
Plettenberg	351.900,00	923.801,00	1.275.701,00
Werdohl	201.900,00	571.363,00	773.263,00
<b>Summen</b>	<b>1.050.000,00</b>	<b>2.866.028,00</b>	<b>3.916.028,00</b>